

Christoph Hak
Grossstadtrat glp
Sonnenstrasse 67
8200 Schaffhausen

Grosser Stadtrat
E 12.06.2024
Nr. 17

An den
Stadtrat der Stadt Schaffhausen
Stadthaus
8200 Schaffhausen

Schaffhausen, 12. Juni 2024

Kleine Anfrage zur Medienmitteilung vom 06.06.2024 – Jugendfest 2024

Sehr geehrter Herr Stadtpräsident
Sehr geehrte Stadträtinnen und Stadträte

Mit grosser Freude habe ich die Medienmitteilung gelesen und schätze es sehr, dass die Stadt für die Kinder und Jugendlichen einen solch grossartigen Anlass organisiert. Ich möchte mich an dieser Stelle auch herzlich bei den vielen Helferinnen und Helfer bedanken, welche dieses Fest erst ermöglichen. Es geht mir bei meinen Fragen nicht darum, jemandem den Spass verderben zu wollen oder einzelne Attraktionen des Festes zu verhindern. Die letzten beiden Abschnitte der Medienmitteilung werfen jedoch bei mir einige Fragen auf. Diese hätte ich vom Stadtrat gerne beantwortet:

1. Sicherheit:

Hält es der Stadtrat aus sicherheitstechnischen Aspekten für vertretbar, dass eine Kunstflugstaffel über stark besiedeltem Gebiet Übungsflüge durchführt?

2. Umwelt:

Warum verwendet der Stadtrat in einer Medienmitteilung das Narrativ des umweltfreundlichen Fliegens, welches die Fluglobby gerne verbreitet?

SAF (Sustainable Aviation Fuel) ist zwar bezüglich CO2-Emissionen viel besser als ölbasierte Treibstoffe, aber bezüglich anderer Emissionen mit Kerosin vergleichbar. Zudem ist die Herstellung energieintensiv und SAF wird lediglich herkömmlichem Kerosin beigemischt, also nicht in reiner Form verwendet)

3. Ethik und Moral:

Sieht der Stadtrat in einer Flugshow der Luftwaffe eine pädagogisch wertvolle Unterhaltung, während in anderen Teilen der Welt Militärflugzeuge Bomben auf unschuldige Kinder und Jugendliche abwerfen?

4. Weitere Frage:

Ist es für den Stadtrat unproblematisch, wenn ein Kadermitglied des Auftraggebers und ein Kadermitglied des Auftragnehmers in nahem verwandtschaftlichem Verhältnis stehen?

Ich bedanke mich bereits im Voraus für die Beantwortung meiner Fragen, und hoffe auf ein fröhliches und unvergessliches Jugendfest für die Schülerinnen und Schüler.

Freundliche Grüsse



Christoph Hak, Grossstadtrat glp